



## El PRI celebra un aniversario más, entre ilusiones de volver al poder y pugnas internas

Por Armando Reyes Viguera\*

**E**l sábado 3 de marzo, el PRI celebró un aniversario más de vida, con la presencia de los dos gobernadores que le quedan y su precandidata al gobierno del Estado de México, con una sesión solemne en el auditorio Plutarco Elías Calles de su sede nacional, en donde abundaron las ilusiones.

En su discurso, el dirigente nacional Alejandro Moreno Cárdenas mostró el tamaño de las ilusiones al decir que los 100 años del partido los festejarán "desde el lugar que nos corresponde: desde la Presidencia de la República, desde Palacio Nacional".

Y fue tanto su optimismo que también auguró un triunfo de la oposición en las elecciones de 2024, al explicar que "no permitiremos al oficialismo ni un solo voto al margen de la ley, para evitar la sustitución de nuestro régimen republicano, que impida la transmisión pacífica por medio de un ardid siniestro que Morena urde contra el pueblo de México".

En Guadalajara, un día antes del festejo, Moreno Cárdenas señaló relacionado con este tema que "está claro que la coalición es potente, pero necesitamos construirla bien. Qué necesitamos. Participación política, que la gente salga a votar. Con poca participación política es cuando captan a la gente que traen en los programas".

Previamente al acto oficial por el aniversario de su partido, había acudido a acompañar a la precandidata de la alianza opositora en el Estado de México, quien rindió protesta como abanderada del PRD, evento en el que Alejandra del Moral aprovechó para decir que "el Partido de la Revolución Democrática es la izquierda real y congruente del país y con este partido coincidimos en la lucha por la justicia social, la igualdad de oportunidades, la libertad de expresión, el Estado de derecho y hoy, unidos, podemos más, logramos más y avanzamos más, bajo la doctrina de la protección de las familias mexiquenses".

### PUGNAS INTERNAS

Pero el PRI llega a su 94 aniversario con problemas internos, varios de los cuales son producto de su propio dirigente nacional.

Por principio de cuenta, el INE se pronunció, con 6 votos a favor y 5 en contra, acerca

de la imposibilidad de pronunciarse sobre la procedencia constitucional y legal de las modificaciones realizadas a los estatutos del PRI, las cuales eran interpretadas como una intención de prolongar el mandato de Moreno Cárdenas más allá del tiempo para el que fue electo.

El propio partido emitió un comunicado en el que explicó que "las modificaciones estatutarias no consisten en la extensión del mandato de la dirigencia nacional del PRI como equivocadamente se pretende señalar, sino simplemente en la adecuación de nuestros Estatutos conforme a la normativa electoral que se dará con la inminente aprobación del Plan B. Las modificaciones tienen como finalidad impulsar acciones afirmativas, paridad sustantiva en gubernaturas, reconocimiento a la participación de los jóvenes, y dotar de mayor certeza jurídica a las facultades con las que ya cuenta el Consejo Político Nacional".

Pero las modificaciones a los estatutos priistas ya habían provocado la inconformidad de varios priistas, como Miguel Ángel Osorio Chong, quien cuestionó estas medidas al decir en una carta que motivó el encuentro entre ambos personajes el pasado 9 de febrero que "el PRI no le pertenece a una persona, el PRI es patrimonio de su militancia y del país. Esa es y ha sido mi visión para fortalecer y consolidar la unidad interna y poder presentar a la ciudadanía una opción viable y confiable frente a los retrocesos y la amenaza a las libertades democráticas".

En un comunicado, Alejandro Moreno expresó: "En el PRI siempre ponemos por delante el diálogo y la unidad. Entendemos los retos que enfrenta el país y, para salir adelante, debemos trabajar en equipo como partido y de la mano con la sociedad. ¡La pluralidad nos fortalece, juntos seguimos avanzando por México!", dijo.

Pero al igual que las ilusiones, quedan las pugnas internas con distintos priistas, la posibilidad de que la derrota aparezca en las elecciones de este año, como en el Estado de México, que los escándalos sigan acompañando al dirigente nacional y que los resultados electorales sigan mostrando que el tricolor se achica como partido político, algo que es más real que soñar con volver al poder para festejar los 100 años de vida como partido político.

\* @AReyesViguera